

Asilo, la que ascendió a unos cuantos millares de pesetas, llenando de halagüeñas esperanzas a los que se interesan por el porvenir de Granollers.

NOTAS LOCALES

El ayuntamiento de esta villa acordó, en sesión del 18 del actual designar a nuestro Director para formar parte del Comité de Honor de la reforma de Granollers y construcción del nuevo Hospital Asilo.

Enamorados cual nadie de cuanto tienda al engrandecimiento y prosperidad de nuestro querido pueblo, agradecemos la distinción de que hemos sido objeto y nos congratulamos en hacer presente que EL DEMÓCRATA coadyuvará con todo entusiasmo a tan beneficiosa obra.

Insidiosamente nuestro colega «La Comarca», en el número de la semana pasada *acoge un supuesto rumor* relativo a que la Junta del Hospital de esta villa será convocada para tomar el acuerdo de destinar parte de las 8.000 y pico de pesetas producto de la última tómbola, para las atenciones ordinarias de aquella casa.

Debidamente informados, podemos negar en absoluto, certeza al tal supuesto rumor

Señores de «La Comarca», no echar en olvido el octavo mandamiento.

Por la compañía dramática de declamación catalana que dirige el notable primer actor don Pedro Boquet, se pondrá en escena, el próximo sábado, 3 de enero, en el teatro de «La Unión Liberal», el drama «Els Hipòcrites». El domingo, por la tarde, se dará una extraordinaria representación del drama en tres actos, de nuestro amigo, don Esteban Garrell, «La Reina de la Festa».

Por la misma compañía, en la noche del domingo, se dará otra representación de «La Reina de la Festa», en el teatro del «Casino de Granollers».

COMARCALES

Mollet

Según rumores, el ayuntamiento actual, antes de dejar el *mando*, piensa quede patente prueba de la buena administración (?) que pregonan por todas partes el señor Plaja y el cacique máximo de este pueblo, a cuyo fin piensa abolir los consumos. ¿A cambio de qué? Casi nada, con sólo gravar el inquilinato en un diez por ciento más de lo que actualmente pagan los propietarios.

¡Y todo esto lo habrán pensado seguramente con la cabeza!

— Aunque el *Rubio* y C^a pongan todo su empeño en aniquilar a la sociedad «Unión Familiar», ésta sigue en auge, gracias al acierto de su junta directiva creando la escuela y confiando la dirección de la misma al ilustrado profesor D. Lorenzo Marrugat, siendo tal el número de alumnos que asisten a clase, que hálbase de la construcción de un nuevo edificio para las escuelas, por resultar insuficiente el actual, habida cuenta el número de niños que asisten a las mismas.

— El domingo próximo pasado se inauguró en el Ateneo de este pueblo, una Tómbola benéfica. La recaudación alcanzó unas mil y pico de pesetas y, ¡lo que puede la málizia hu-

mana! pude oír entre los concurrentes animadas conversaciones y hasta *calendarios*, respecto a la distribución que, de los beneficios obtenidos, hará nuestro simpático *Rubio*.

Decíase que los favorecidos serán *los del voto*, como sucede con la beneficencia municipal (así decían), o bien los que tengan tal o cual médico o farmacéutico; en una palabra, que únicamente los cuatro *paniaguados* serán los que toquen los resultados de la tal benéfica tómbola.

— Nosotros propondríamos al señor Ros, como acto de caridad, el suprimir el cine del Ateneo.

Ya que hay familias pobres que para llevar a tal diversión a su familia, se gastan el pan de la semana.

Estamos seguros que al señor Ros, le parecerá la tal medida muy acertada; pero no la pondrá en práctica, porque ello significaría pérdida de empleos y, por ende, de votos.

— Un caballero recién llegado de San Feliu de Codines, empieza a conquistar adeptos para la causa del cacique. ¡Ojo, señores del *complot!* no vaya a procurar con sus artimañas, le paséis sueldo nuevamente.

— Según rumores, en la última sesión celebrada por nuestro ayuntamiento, después de larga discusión, parece quedó acordado el *cartapacio*, designándose para la alcaldía, el señor Tura (a) Piñonaire; teniente de alcalde, el señor Sans y síndico el señor *Miquet de la pelleria* (radical).

De todos modos, podría sufrir algún cambio, pues parece hay mar de fondo para alcanzar la *breva*, digo, la vara.

Corresponsal

Las Franquesas

Apesar del cariñoso requerimiento que en uno de nuestros números, dirigimos al Juez Municipal de este pueblo, señor Rovira de Villar, al objeto de que las oficinas del Juzgado fuesen trasladadas, para mayor comodidad del público, al local que en el edificio cedido por el Marqués de las Franquesas, hay destinado para las mismas, dicho señor, da la llamada por respuesta, causando molestias y perjuicios, con su proceder, a los que allí, forzosamente deben acudir, a la par que desaira con su pasividad a don Juan Sampere y Torras que patente prueba dió de estimar era de necesidad imperiosa, el habilitar local adecuado para oficinas de Juzgado Municipal.

Ante la desatención de que somos objeto, nos permitimos llamar la atención sobre el particular, del alcalde y concejales de este Ayuntamiento.

Corresponsal

Cardedeu

El día de la festividad de la Concepción, se celebró la última feria, de las tres que anualmente celebra esta villa, la que fué muy concurrida habiéndose en ella muchas transacciones de ganado.

Corresponsal

San Feliu de Codinas

La compañía eléctrica dirigió un oficio a la Alcaldía en la que le hace presente que si no paga lo que adeuda por concepto de elevación de aguas, verás obligada a cambiar el motor de 5 H. P. por el 1 H. P. con arreglo al artículo 11 de la contrata de suministro.

¿Querrá el Alcalde que sufra el pueblo las consecuencias de la mala administración llevada a cabo por él y sus secuaces?

No nos estrañaría, pues es hombre que nunca le hicieron mella las continuadas censuras de que viene siendo objeto por el vecindario todo

Es cuestión de *cutis* y hay quien lo tiene por demás curtido.

Corresponsal

Parets

Es famoso lo que ocurre en este pueblo.

Fundóse tiempo ha una cooperativa, «LA PROGRESIVA», con unánime elogio dado los fines a que estaba destinada. Sólo algún malicioso dejó entrever ligera sospecha de que la tal fundación obedecía a determinados manejos políticos... Nadie dió crédito al tal supuesto, que por desgracia pronto fué confirmado por los hechos.

«LA PROGRESIVA» es hoy foco del más innoble caciquismo, y al amparo del señor Plaja, comete toda suerte de tropelías.

Repártense entre sus socios, las actas de concejales sin dar representación a los que no comulgan con sus ideas, para, de tal modo, proceder a su antojo y no tener quien fiscalice su gestión en el municipio.

Dáse por cierto que para la primera tenencia de alcaldía será elegido el presidente de la tal cooperativa.

* * *

Nos anuncian a son de platillos, la próxima visita a nuestro pueblo, del diputado a Cortes señor Plaja.

¿Será de despido?

Se dan casos.

Corresponsal

ÚLTIMA HORA

Ha salido con urgencia, para Madrid, el diputado a Cortes don Buenaventura Plaja.

La noticia en sí, no tendría nada de particular, pero podemos añadir algo que a buen seguro interesará a nuestros lectores, a la par que causará desazón a los que hasta ayer tuvieron como correligionario al señor Plaja.

Y vamos al caso.

Días ha que venían haciéndose, por encargo del *leader* de la «Lliga» y a espaldas, como es natural, del diputado a Cortes por Granollers, trabajos encaminados a pulsar la opinión de este distrito para ver si, en efecto, había la corriente de hostilidad que se asegura, contra el señor Plaja.

De cual serían los resultados, se deduce la reunión que ayer, sábado, celebrara el comité de acción política de la «Lliga», en la que se tomó el acuerdo — después de tenaz oposición por parte del señor Prat de la Riba — de presentar un candidato por el distrito de Granollers que haya demostrado *ya* tener simpatías en el mismo.

En cuanto tuvo noticia el señor Plaja de lo ocurrido, solicitó su baja de la «Lliga» y, recordando su abolengo conservador, en el expreso salió para Madrid, para adherirse a la política del señor Dato y presentar su candidatura como ministerial.

¿Qué dicen a ello los electores del distrito de Granollers?

Pronto saldremos de dudas, ya que de hoy, día 28 de diciembre, al 8 de marzo, fecha de las elecciones, no media ningún siglo.

De momento, ha dejado de publicarse «El Vallés Nou», órgano del señor Plaja.

IMP. DE E. GARRELL : GRANOLLERS